

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administr.
17 y 19 rue Maubeuge.
Paris.

Año IV. - Núm. 412.

Paris 11 de Mayo de 1888.

La situación.

Ayer - festividad de la Ascension - día espléndido en Paris. Puede decirse que ayer dió comienzo la primavera en la gran capital. Una temperatura deliciosa, más bien propia de las ciudades del mediodía, que del Norte de Francia, se disfrutó desde el amanecer hasta las últimas horas de la noche. Los paseos rebosaban de gentío; en las tiendas y en las calles, más céntricas, no se podía dar un paso sin chocar con los transeúntes; los alrededores de París estaban materialmente invadidos y cuajados de mundo... Jamás he visto un movimiento tan vertiginoso de gente en la gran ciudad lo mismo que en sus afueras.

Es inútil decir, pues, que durante el día de ayer la política estuvo en Paris verdaderamente aletargada. Es que los periódicos de esta mañana, redactados ayer bajo la influencia de la molicié a que convidaba el día, revelan en sus páginas tanta negligencia, que no hay por donde cojerlos para exprimir de ellos algo provechoso a nuestra correspondencia. Únicamente los periódicos boulangistas prestan alguna animación al cuadro inusitado de hoy, publicando los detalles del itinerario que va a seguir el general en el viaje que esta mañana ha emprendido en dirección a las principales poblaciones del departamento del Norte. El general llegará mañana a Lille, capital del departamento, donde tendrá lugar un gran banquete de 600 cubiertos. Mr. Doulanges pronunciará, como es natural, el indispensable discurso político, y luego vendrá la prensa a comentarlos, lo cual nos dará tal vez tema para salirnos algo de la monotomía actual, que por cierto es desesperante para los cronistas y corresponsales.

++
A propósito del general Doulanges, el Avenir de Reims ha publicado una preciosa carta dirigida por el mismo al

redactor en jefe de dicha publicación a raíz de la caída del gabinete Goblet, de que el general formaba parte.

He aquí los principales y más interesantes párrafos:

"Paris 26 mayo de 1887.

"Sr. Redactor en jefe: Una parte de la prensa y algunos partidarios en número muy considerable tratan de organizar o están organizando, mejor dicho, una petición plebiscitaria para hacernos entrar en el nuevo gabinete sin la libre voluntad del jefe del Estado."

"Me vean en mí a un patriota, a un soldado, a un león Breton, no a un corso ambicioso dispuesto a seguir la espada contra las instituciones que el país se ha dado libremente."

"Soy el hombre de la libertad, y jamás seré asesino. - Mi espada está al servicio de Francia y de la República contra el extranjero que quisiera erigirse en agresor nuestro; pero detesto las facciones, y entiendo que no debo aceptar de ellas ningún mandato."

El general terminaba dicha carta que no aceptaría el ministerio - si le fuese ofrecido - más que repudiando la presión antirepublicana que, al parecer, quería ejercer en aquella época sobre el jefe del Estado, M. Grévy.

La carta, pues, como se ve, tiene un cierto modo un valor histórico innegable, hoy que tanto se discuten y tanto se comentan las ideas personales atribuidas al general Boulanger lo mismo por sus apasionados partidarios que por sus adversarios más encarnizados.

Algunos periódicos de Paris publicaron ayer los datos más importantes relativos a las últimas elecciones municipales. Si esos datos son auténticos - como todo hace creerlo - están muy lejos de justificar las esperanzas que los reaccionarios habían concebido. Sobre 122 poblaciones capitales de partido (arrondissement) donde las operaciones electorales, tan que - (aunque definitivamente terminadas), 103 han elegido un consejo municipal enteramente republicano. Entre los demás que, por razón de empate, deberán proceder a segunda elección el domingo próximo, 95 tienen asegurada la mayoría a los republicanos, y 4 solamente la danán a los partidos de la extrema derecha. - El resumen de los datos a que nos referimos es el siguiente: 205 capitales de partido para los republicanos; 16 para los monárquicos. Falta saber solo el resultado de la segunda elección en 57 distritos, donde la lucha ha sido muy desigual y será el domingo muy curiosa.

M. de Bismarck y la guerra. - Algunos periódicos de Berlín, refiriéndose a una conversación tenida por el Canciller con el antiguo revolucionario prusiano, - hoy día hombre político americano - Karl Schurz, habían atribuido a M. de Bismarck varias expresiones por las cuales se demostraba la confianza que el Canciller abrigaba en el mantenimiento de la paz.

Pues bien, telegrafían de la capital de Alemania en fecha de ayer que el Canciller ha hecho desmentir sumaria y secamente las ideas que se le atribuyen, habiendo sido la Gaceta de la Alemania del Norte y la Gaceta de la Cruz los periódicos encargados de poner las cosas en su verdadero lugar. Ambas publicaciones declaran, en efecto, que las palabras puestas en boca de M. de Bismarck son "de pura invención."

El primero de dichos periódicos concluye su artículo en los siguientes términos:

"El que desee honradamente conocer los puntos de mira del Canciller acerca de la situación actual, debe buscarlos en su discurso de 6 de febrero último y no en las afirmaciones gratuitas de periódicos sin autoridad."

Y la Gaceta de la Cruz acompaña su mentís, de las siguientes palabras en extremo significativas:

"Debe ser claro, ahora, - aun para el más inocente de los hombres políticos - que Europa está sentada encima de un volcán."

Un motín de deportados. - Un telegrama de Cracovia, fechado ayer y recibido esta madrugada en París, comunica que un convoy de deportados, en camino para Siberia, ha atacado a los cosacos que lo escoltaban.

Los deportados han podido por este medio emprender la fuga, ocultándose en los espesos bosques de Alapaisensk. Para lograr su intento, aprovecharon un pequeño alto que se les había concedido para el almuerzo.

Hasta ahora ninguno de los evadidos ha podido ser cogido a pesar de que toda la comarca ha sido registrada por numerosas patrullas.

El emperador del Brasil. - El emperador Don Pedro del Brasil, que se hallaba retenido desde hace algunos días en Milán a causa de enfermedad, ha tenido ayer noche síntomas muy acentuados de congestión cerebral, de origen neuro-paralítico, con recrudescencia

De fiebre.

El Doctor Lemmola, un médico de cabecera, estima que el estado del enfermo es grave. En tal concepto ha telegrafiado a M. Charcot así como al doctor Giovanni de Padua, llamándoles en consulta para esta mañana.

Don Pedro de Alcántara, emperador del Brasil, tiene en la actualidad 63 años.

Lotería papal. — Según asegura L'Italia, periódico de Roma, algunos de los personajes que rodean comúnmente al Papa han concebido la idea de proponer al sumo Pontífice que autorice el sorteo en pública lotería de todos aquellos regalos que le fueron ofrecidos con ocasión del Jubileo sacerdotal y que, por sus condiciones, no están destinados a quedar en el tesoro del Vaticano ni a ser distribuidos a los pobres.

Dicha proposición es muy combatida por varios de los Consejeros del Papa. Esperase la resolución de Leon XIII, que todavía no se ha decidido.

La emigración china. — El imperio chino, a pesar de su grande extensión, está sufriendo en estos momentos de un exceso de población que raya en un verdadero conflicto. Tan numerosos son sus habitantes que los geógrafos más serios y más competentes se niegan a admitir como verdicas las cifras oficiales. Generalmente hablan de 350 millones de almas, y aun esto lo dicen con ciertas reservas. En realidad el último censo hecho por orden del gobierno del celeste imperio arroja este resultado verdaderamente asombroso: 512 millones.

Fácil es comprender con esto que muchos de los súbditos de este inmenso imperio no encuentran en su país los recursos necesarios para la vida, y sienten, por tanto, la necesidad de emigrar a otras regiones para buscar fortuna. Así es que a despecho de su grande amor a la patria — que es en ellos proverbial — a pesar de las leyes restrictivas, muy dadas en desuso, que les prohibía una larga permanencia en el extranjero, lo cierto es que han invadido la Indo-China, las islas de la Sonda, después franqueando el Pacífico, se han desparramado en masas inmensas por los Estados Unidos, particularmente en la provincia de California y últimamente se han presentado a la puerta de Australia en número tan considerable que el gobierno se ha visto obligado a tomar serias medidas para impedir la invasora irrupción.

Ultima hora.

Los periódicos de la tarde que se distinguen como los franceses, por su bondad y sus noticias, publican telegramas referentes a la entusiasta recepción de que ha sido objeto el general Boulanger a su paso por todas las estaciones hasta Dunquerque.

Bolsa: 90% = 82.45 = fuert. 21/90 = N. de España: 287.50